

La ville aura son SMUR bleu blanc rouge

Il fonctionnera grâce à un partenariat entre le centre de secours et l'hôpital

La commission de l'Agence Régionale de Santé (ARS) a récemment donné son avis favorable à l'unanimité, déclare le docteur Phu-qui Duong médecin urgentiste du centre hospitalier, *La Ciotat aura son service médical d'urgence régional communément appelé SMUR*". Certes les autorités attendent encore l'arrêté de mise en service mais tous espèrent que la signature ne tardera pas. (Voir notre édition du 26 septembre). Car sur le terrain, tout le monde est opérationnel. *"Le SMUR de La Ciotat sera bleu blanc rouge"*, explique le capitaine Gilbert Estève chef du centre de La Ciotat-Ceyreste. Il fonctionnera grâce à un partenariat entre le centre de secours et le centre hospitalier. Par roulement, un pompier sera dédié à cette tâche 24h sur 24. A l'hôpital,

Attendre le feu vert de l'Agence régionale de santé...

l'équipe des urgentistes va se renforcer et 26 médecins et infirmiers seront affectés au SMUR. Ils seront armés par un véhicule des pompiers. Ainsi, les hommes en bleu et les blouses blanches se déplaceront dans un véhicule rouge.

"L'arrivée du SMUR de La Ciotat est une avancée énorme pour toute la population du bassin de La Ciotat-Ceyreste, Saint-Cyr-sur-Mer et de tout l'ouest Varois, poursuit le Capitaine Estève, Nous effectuons en moyenne 6000 interventions par an et 80 % de notre activité est du secours à la personne. Dans les cas graves, nous étions jusqu'à présent obligés d'appeler le SMUR d'Aubagne. Ce dernier était souvent déjà en intervention sur sa zone et il fallait attendre l'arrivée de celui de Marseille ou de Toulon. Cela augmentait considérablement les délais de prise en charge des accidentés et des malades". Le SMUR intervient sur la voie publique et à domicile lorsque des soins médicaux d'urgence et de réanimation sont nécessaires.



Les pompiers ont montré le camion et la manipulation des matériels spécifiques aux hospitaliers.

/PHOTO I.I



L'hélicoptère de la sécurité civile était sur le site pour expliquer les spécificités de son action.

Alors, depuis quelques jours les intervenants du SMUR de La Ciotat se préparent. Le capitaine Estève et ses équipes reçoivent jeudi dans leurs locaux médecins et infirmiers urgentistes de l'hôpital pour une journée de découverte du centre de secours. *"Nous avons chacun nos contraintes et nos procédures de commandement,*

ajoute le capitaine Estève, Nous devons bien nous connaître pour travailler ensemble". Ainsi les pompiers ont détaillé la gestion pratique d'une opération de secours. Ils ont montré les équipements du camion des urgences, la manipulation des matériels spécifiques. L'hélicoptère de la sécurité civile basé à Marignane était également sur

le site lors de cette formation puisqu'il intervient régulièrement dans les cas de grandes urgences et dans les lieux difficile d'accès.

Pompiers et personnel médical ont ensuite effectué en semble des exercices de désincarcération de blessés... *"Pour nous, cette formation est très utile, ajoutait le docteur Phu-qui Duong, Nous sommes des spécialistes des urgences mais nous n'avons pas encore l'habitude de travailler en extérieur et de faire du pré-hospitalier. Cette collaboration avec les pompiers sera un plus pour toute la population. Il y avait un défaut de prise en charge des urgences dans notre secteur. La mise en place du SMUR, c'est l'aboutissement d'un combat qui a duré 20 ans. Nous avons le soutien du maire Patrick Boré, nous sommes tous très motivés pour commencer"*. Il ne restait plus qu'à attendre le feu vert de l'Agence Régionale de Santé pour fixer la date officielle de mise en service du SMUR de La Ciotat...
Isabelle MASSO